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pAlABRAs que sigueN 
tRAsceNdieNdo

eveNtos p alabras como agradecer, calidad, visión, compromiso social, educación y futuro prevalecen en 
la línea discursiva del doctor Jesús Ancer Rodríguez, Rector de la Universidad Autónoma de 
Nuevo León, desde 2009 y hasta el 28 de octubre de 2015.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario General, Rogelio Garza Rivera y Ex Rectores de la Máxima Casa de Estudios. 
1 de octubre de 2015.

El libro “La trascendencia de las palabras”. Discursos de Jesús Ancer Rodríguez, Rector de la UANL, 
que compila los mensajes compartidos durante su segundo periodo de gestión, fue presentado el 1 
de octubre en el auditorio de la Biblioteca Universitaria “Raúl Rangel Frías”.

“La Universidad nos hace ir cambiando el discurso, adaptándonos a cada tema, a cada espacio, y 
hace que el pensamiento trascienda en ese momento a través de la palabra. A las palabras me gusta 
darles sentimiento, emoción, vivirlas; esa es la manera por la cual debemos transmitir”, expresó 
Ancer Rodríguez.

Comentó que la variedad de aspectos abarcados representó un gran aprendizaje.

“Es difícil porque los temas que uno tiene como médico deben enriquecerse con temas de otras 
disciplinas, y ahí es cuando el pensamiento mágico del ser humano se hace presente. La Institución 
ha sido la base de mi pensamiento, y he trabajado por llevarla a un perfil social con impacto a los más 
valiosos que son los jóvenes y sus familias”.

Por su parte, la Secretaria de Asuntos Universitarios y coordinadora de este proyecto editorial, Luz 
Natalia Berrún Castañón, enlistó algunas frases características del pensamiento del doctor Jesús 
Ancer Rodríguez: la responsabilidad social como genoma de la Universidad,  trabajo, equipo, y la 
frase sello de la administración, “educación de clase mundial, un compromiso social”.

“Este libro contiene palabras que contagian el cariño y la pasión por nuestra Alma Máter; la secuencia 
discursiva nos habla del avance institucional así como de la sintonía y postura de la Universidad 
con los acontecimientos del entorno”, destacó Berrún Castañón y dijo que “Ancer ha sido un Rector 
sensible a las aspiraciones de los universitarios y la comunidad en general”.
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Como presentadora del volumen participó la licenciada en Ciencias Jurídicas por la UANL, María 
Teresa Herrera Tello, quien ha desempeñado altos cargos en los poderes Judicial y Ejecutivo de 
México, y destacó que más allá de la solemnidad de sus discursos, el doctor Ancer evidencia −
en un tono de positividad y optimismo− un profuso conocimiento de los inicios y evolución de la 
Universidad.

“Pero también tiene una clara visión de las nuevas corrientes de pensamiento. En sus mensajes se 
advierte no sólo el pragmatismo moderno de formar profesionistas competentes y competitivos, sino 
lecciones inculcadas con alegría y amor a la vida, reflejando su convicción de que la prosperidad de 
nuestro pueblo está en proporción directa al auge de su educación”.

Otro de los presentadores fue el doctor Luis Eugenio Todd, quien fue rector de la UANL de 1973 a 1979.

“Estoy muy orgulloso de haber sido su maestro. Era muy difícil tenerlo quieto y sentado porque desde 
entonces su personalidad era inquieta, creativa y así fue como Rector. Sembró en muchas áreas y 
sus discursos están ahí como palabras que no podrán ser borradas”, sostuvo Todd.

El libro, que obsequiaron a los asistentes al término de la presentación, contiene 47 discursos del 
cuarto año de gestión; 26 del quinto año, y 27 del sexto, que se pronunciaron con motivo de firmas 
de convenios, inauguraciones, homenajes, presentaciones de libros, eventos académicos, sesiones 
del Consejo Universitario, acreditación de programas y muchas otras actividades de su rectorado.

Un ejemplar fue entregado al titular del Centro de Documentación y Archivo Histórico de la UANL, 
Edmundo Derbez García, con el objetivo de que la comunidad universitaria pueda consultarlo.

uANl se uNe A lA
“mAReA RosA”

e l Instituto Mexicano del Seguro Social realizará la Carrera 3K / 5K / 10K nombrada “Marea Rosa”, 
el domingo 11 de octubre, a las 8:00 horas, en el circuito de Ciudad Universitaria de la UANL.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario General, Rogelio Garza Rivera; el Director General de 
Deportes, Jaime Vallejo Salinas y el Delegado del IMSS en Nuevo León, Francisco Javier Mata Rojas. 5 de octubre de 2015.

El delegado del IMSS en Nuevo León, Francisco Javier Mata Rojas, dio a conocer los detalles de 
esta actividad que promueve la lucha contra el cáncer de mama, acompañado por el Rector de la 
Universidad Autónoma de Nuevo León, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario General de la UANL, 
Rogelio Garza Rivera, y el Director General de Deportes, Jaime César Vallejo Salinas.

Los recursos obtenidos de la inscripción a la carrera se destinarán para donar prótesis artesanales a 
mujeres que padecen o padecieron cáncer de mama, además de seguir con las labores asistenciales 
del Voluntariado del IMSS.

El costo fue de 150 pesos por persona y la fecha límite de registro fue el 6 de octubre. 
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comBAte A los delitos coNtRA 
lA AdmiNistRAcióN púBlicA

el libro “Auditoría forense”. Delitos contra la administración pública, debe ser una lectura obligada 
impostergable para quienes se desempeñan en el servicio público es un material contundente 
y categórico de combate a la corrupción.

El Presidente de la Sociedad Nuevoleonesa de Historia, Geografía y Estadística, Leopoldo Espinosa Benavides; la Directora General en la 
Auditoría Superior de la Federación, Muna D. Buchahin Abulhosn y el Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez. 9 de octubre de 2015.

Así catalogó el Rector Jesús Ancer Rodríguez la obra escrita por la 
doctora Muna D. Buchahin Abulhosn, durante la presentación que 
se llevó a cabo el viernes 9 de octubre en el Colegio Civil Centro 
Cultural Universitario.

El Auditor Superior de la Federación, Juan Manuel Portal Martínez, 
y Leopoldo Espinosa Benavides, Presidente de la Sociedad 
Nuevoleonesa de Historia, Geografía y Estadística (SNHGE), 
hicieron los comentarios a la obra, primera en su tipo en México.

«Auditoría forense es un instrumento de sensibilización 
y un manual para el desempeño de las responsabilidades 
administrativas. Estamos ante un libro revelador, contundente, y 
categórico de combate a los delitos que se cometen en la función 

Auditoría forense es 
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“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

pública; presenta casos concretos sobre los problemas de corrupción», pronunció Ancer Rodríguez.

En su oportunidad,  Juan Manuel Portal Martínez, Auditor Superior de la Federación, dejó claro que 
este texto es una contribución innovadora y que pese a la gran importancia de la fiscalización y la 
rendición de cuentas, no existe contraparte en nuestro país, no hay literatura en la materia.

«La autora no se limita a la práctica de la auditoría, también aborda 
el cumplimiento de metas,  la promoción de las mejores prácticas, 
de gobernanza, de la aplicación eficiente de los recursos, así como 
la evaluación de las políticas públicas y las consecuencias de la 
fiscalización», dijo el funcionario.

Leopoldo Espinosa Benavides, Rector de la Universidad 
Metropolitana de Monterrey y Presidente de la SNHGE, agregó 
que esta obra debe estar presente en las escuelas y bibliotecas 
de los estados.

«Debe ser una referencia para los alumnos de las escuelas de 
administración pública para que la cultura de prevención del fraude 
crezca y se convierta en parte de la cultura nacional. Considero que 
el esfuerzo hecho por la doctora Muna es realmente compensado por los beneficios que a la nación 
seguramente le traerá; la felicito por este libro tan bien hecho», dijo el historiador.

Buchaím Abulhosn, abogada y Directora General en la Auditoría Superior de la Federación, le apostó 
a un nuevo paradigma en la fiscalización en México, comenzó a trabajar la auditoría forense y sus 
años de estudio derivaron en este material bibliográfico.

«Quisimos dar otro enfoque a la fiscalización, para no estar estancados, porque es mi consideración 
que un auditor tiene que estar informado, actualizado y conocer las mejores prácticas; éste es un 
tema inédito, listo en un libro para difundir la materia y decirle a los jóvenes que hay otra cosa más 
allá de lo existente», pronunció la principal experta en auditoría forense del país.

El libro presenta 10 casos y tienen la investigación y documentación para hacer las cosas de manera 
distinta; fue prologado por Octavio Ferlaza, quien sustenta que los principios éticos no están peleados 
con la vida actual.
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RiNde el RectoR jesús ANceR RodRÍguez  
iNfoRme de ActividAdes 2015

más de 2 mil días dedicó el doctor Jesús Ancer Rodríguez a 
dirigir los destinos de la Universidad Autónoma de Nuevo 
León, institución que se presenta como líder a nivel nacional.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez en su último informe de actividades, lo acompañan el Secretario General, Rogelio Garza 
Rivera; el Secretario Académico, Juan Manuel Alcocer González y el Abogado General, Jaime Gutierrez Arguelles. 14 de octubre de 2015.

Durante el VI Informe de Actividades, correspondiente al año 2015 
y se llevó a cabo el 14 de octubre en la Biblioteca Universitaria «Raúl 
Rangel Frías», Ancer Rodríguez compartió el estado que guarda 
la Máxima Casa de Estudios, a la que dirigió desde el 2009 hasta 
la fecha.

Ante el pleno del Consejo Universitario, la Secretaria de Educación, 
Esthela Gutiérrez Garza; la Secretaria de Desarrollo Social, Luz 
Natalia Berrún Castañón; el Secretario General del STUANL, 
Félix Martínez; y ex rectores, el Ejecutivo universitario compartió 
los indicadores y posicionamiento de la institución de estudios 
superiores.

«El 28 de octubre de 2009 me comprometí con mi Alma Máter a 
trabajar intensamente para desarrollar todas las áreas del quehacer 
universitario; seis años después me siento satisfecho, nostálgico 
y tranquilo. Hoy constato que el tiempo es relativo, pues en mi 
persona ha quedado la huella física e intelectual de más de dos 
mil días de dedicación y experiencia», pronunció Ancer Rodríguez.

Luego compartió algunos de los números de la UANL: adecuación 
de la estructura organizacional al crear cuatro secretarías; en un 
período de 6 años se incrementó la matrícula un 40 por ciento, 
crecimiento del posgrado de 30 por ciento; 49 por ciento de la 
matrícula son hombres y 51 mujeres; se creó la Dirección de 
Atención a Grupos Vulnerables; la cantidad de becas otorgadas 
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Dr. Jesús Ancer Rodríguez

pasó de 107 mil a 243 mil en 2015; se impulsó la calidad académica y ya son 26 programas de 
licenciatura y 6 de posgrado con acreditación de 13 organismos internacionales; la cantidad de PNPC 
aumentó de 66 a 102 programas y de ellos 10 son de carácter internacional.

En materia de investigación, la UANL cuenta ya con 75 cuerpos académicos consolidados, 10 
posgrados de doble titulación, 686 miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y se creó 
el Premio UANL a la invención; en el rubro internacional, se constituyeron las oficinas de Shanghái 
y de egresados en Texas, abrió sus puertas el Centro de Internacionalización y 3 mil 699 alumnos 
realizaron estancias en el extranjero.

El sexto Informe de actividades incluyó indicadores en materia de responsabilidad social, vinculación, 
administración, deporte y cultura; se destacó la inversión de mil 700 millones de pesos en 
infraestructura en su administración.

“El trayecto que se ha dado en estos seis años no ha sido tarea fácil, ha requerido mantener un 
contexto interno de alta gobernabilidad, esta información da cuenta que los universitarios hemos 
dado pasos sólidos para ampliar las capacidades institucionales para el cumplimiento de su misión 
y para sustentar su operación en el marco de los principios de responsabilidad social», agregó Ancer 
Rodríguez.

La maestra Sandra del Río Muñoz, Directora de la Preparatoria 16, dijo a nombre de los integrantes 
del Consejo Universitario, que el rumbo trazado por el Rector Jesús Ancer Rodríguez se cumplió a 
cabalidad.

«La responsabilidad social fue uno de sus ejes centrales y en el aumento de la matrícula se consideró 
el impacto en la población más desprotegida al crear 15 centros comunitarios que hoy atienden a mil 
800 estudiantes; hoy nos consolidamos como una Universidad con ética y responsabilidad social, 
hemos transitado palpando el avance que deja como precedente de un trabajo colaborativo, mediante 
la cual se construye una Universidad de clase mundial», pronunció.

En este acto, el Consejo Universitario entregó un reconocimiento al doctor Ancer Rodríguez, entre 
ellos los directores José Armando Peña Moreno, Mario Alberto Méndez Ramírez, Guadalupe Idolina 
Leal Lozano, María Diana Rubalcaba, y los consejeros alumnos Eugenio Aguayo Samaniego y Mónica 
Quiroga Orrante; hizo lo propio el doctor Félix Martínez Lazcano, Secretario General del STUANL.
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celeBRA fime ANiveRsARio 
coN joRNAdA AcAdémicA

este aniversario lo celebran con una jornada academica, con la vigésima segunda edición del 
Congreso Internacional sobre Educación, Ciencia y Tecnología, jornadas que fueron inauguradas 
el 20 de octubre por el Rector Jesús Ancer Rodríguez y como anfitrión el Director Jaime Arturo 

Castillo Elizondo.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, recibió un reconocimiento de parte de FIME, lo acompañan 
el Secretario General, Rogelio Garza Rivera; el Director de la Facultad, Jaime Castillo Elizondo; el Subdirector 
Académico, Arnulfo Treviño Cubero y el Subdirector de Posgrado, Simón Martínez Martínez. 20 de octubre de 2015.

«Hoy refrendamos la historia sencilla y noble de aquellos siete jóvenes inquietos y soñadores llamados 
los ‘siete sabios’, quienes, con ese entusiasmo que caracteriza a esta familia de FIME, hicieron posible 
el surgimiento de esta gran institución, que día con día se ha consolidado mediante el esfuerzo y 
dedicación de todos quienes a lo largo del tiempo han contribuido al engrandecimiento de nuestra 
facultad», pronunció Castillo Elizondo.

El Directivo agregó que en este Congreso Internacional sobre Educación, Ciencia y Tecnología se 
privilegia las nuevas tecnologías y tendencias que permiten una contextualización más oportuna, 
para incidir positivamente con nuestras acciones en una sociedad cada vez más demandante. 

«En la actualidad, las tecnologías que en mayor medida están influyendo en la sociedad son las 
relacionadas con la informática y las comunicaciones, la importancia de esta tecnología ya no se 
queda en un segundo plano, hoy son una de las causas fundamentales del cambio estructural de la 
sociedad, razón por la que los exhortamos a participar en estas jornadas», expuso.

En su oportunidad, el Rector Jesús Ancer Rodríguez compartió con los asistentes la historia de 
origen de la FIME, institución que inicia actividades en 1947 auspiciada por la Escuela Industrial y 
Preparatoria Técnica «Álvaro Obregón»; 1952 se independiza de la EIAO y continúa sus labores en 
diversos espacios hasta que llega a Ciudad Universitaria en 1959, donde empieza su crecimiento.

«Hoy está facultad tiene un crecimiento muy dinámico, con una matrícula de 20 mil alumnos en todos 

sus niveles de estudio, con 669 profesores atendiendo 10 programas de licenciatura y 20 posgrados; 
con una vinculación con el sector industrial y un programa de becas muy consolidados», pronunció.

El Ejecutivo universitario destacó el trabajo realizado por la comunidad FIME para mantener la calidad 
y ser actualmente un referente nacional.

«Sus 10 carreras acreditadas le permiten presumir sus indicadores, tener 20 mil alumnos y mantener 
la calidad no es fácil, se necesita planeación estratégica y un Plan de Desarrollo Institucional medible; 
la Facultad cumple y está trabajando en las normas internacionales ISO, se ha caracterizado por ser 
un ente integrador de centros de investigación donde se trabaja la ingeniería, la logística, la parte 
energética y todo lo anterior le ha dado una posición de privilegio para que el proceso educativo sea 
un modelo nacional», argumentó.

Enfatizó que en materia de investigación, FIME es una facultad pionera y que actualmente tiene 113 
investigadores en el SNI, indicador que pocas escuelas poseen y que le otorga a la Universidad  un 
calificativo muy positivo.

Previo a la apertura de este aniversario, el Rector Jesús Ancer Rodríguez develó la placa con el nombre 
del maestro Esteban Báez Villarreal en la galería de Profesores Eméritos UANL, nombramiento que 
le fue otorgado por parte del Consejo Universitario en la pasada Sesión Solemne.
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distiNgueN A médicos coN 
medAllA goNzAlitos

en la víspera del Día del Médico, que se celebra el 23 de octubre, la Universidad Autónoma 
de Nuevo León entregó la Medalla «Dr. José Eleuterio González», distinción que se otorga a 
personas cuyos méritos desarrollados durante el ejercicio de su vida profesional en el área de 

la salud han dado beneficio a la comunidad a nivel internacional, nacional y regional.

Acreedores de la distinción el Dr. Eduardo César Lazcano Ponce; el Dr. Oliverio Welsh Lozano y el Dr. Mauricio Hernández Ávila. 

20 de octubre de 2015.

En están edición 2015, fueron distinguidos Mauricio Hernández Ávila, Director General del Instituto 
Nacional de Salud Pública y profesor de la Escuela de Salud Pública de México; Eduardo César 
Lazcano Ponce, Director General Adjunto del Centro de Investigación en Salud Poblacional del Instituto 
Nacional de Salud Pública, y Oliverio Welsh Lozano, del Servicio de Dermatología y Profesor Emérito 
de la UANL.

Encabezó esta ceremonia Solemne el Rector Jesús Ancer Rodríguez; el doctor Manuel de la O Cavazos, 
Secretario de Salud en representación del Gobernador Jaime Rodríguez Calderón; la Diputada Laura 
Paola López Sánchez, y Santos Guzmán López, Director de la Facultad de Medicina y Hospital 
Universitario «Dr. José Eleuterio González».

El doctor Santos Guzmán López dijo que en esta cuarta edición, la medalla se otorga a tres hombres 
que han aportado grandes logros en beneficio de la población, principalmente en el área de la 
salud pública y que reciben el reconocimiento en acto que se realizó el 20 de octubre, en el Teatro 
Universitario.

«Gonzalitos ha sido el ejemplo a seguir y la guía de muchas generaciones, heredó a Nuevo León 
grandes obras, pero las más importantes fueron el Hospital Doctor González, hoy «Dr. José Eleuterio 
González», y la Facultad de Medicina, que este año cumple 156 años de brindar servicio a la región 
noreste», expresó.

Santos Guzmán recordó que la Facultad de Medicina inició labores 
con sólo seis maestros y 15 alumnos, actualmente tiene una 
matrícula de 6 mil alumnos y 365 docentes; además cuenta con 
un hospital que tiene 609 camas y que brinda atención de tercer 
nivel a 500 mil pacientes al año.

Tras recibir el galardón, el doctor Mauricio Hernández reconoció 
en la presea un homenaje al ilustre personaje que se mantuvo 
incólume, a pesar de las adversidades, que lo hizo digno acreedor 
de cariño y de ser perpetuado en esta insignia.

«Considerando la estatura histórica de nuestro personaje, a quien 
con cariño nombramos Gonzalitos, y la enorme importancia 
de la UANL, es un orgullo portar la medalla que hoy me entregan; la salud pública es un área 
multidisciplinaria, por definición nuestro trabajo se desarrolla en equipo, por eso quiero reconocer 
a mis colegas con los cuales he tenido la oportunidad de colaborar y aprender de ellos, con ellos 
comparto esta medalla», pronunció el patólogo y Director General del Instituto Nacional de Salud 
Pública.

El mensaje del doctor Eduardo César Lazcano fue dirigido a los estudiantes, a quienes invitó a asumir 
su responsabilidad generacional y a tener la visión para identificar posibles cambios y el valor para 
modificar viejas estructuras.

«La salud toca los más profundos valores de una sociedad, lo que tiene que ver con la dignidad de 
la vida humana, por eso debemos mantener nuestra competencia profesional, pero también cultivar 
los valores éticos, modelar nuestro espíritu y ser fieles a nuestros principios», dijo el Director General 
Adjunto del Centro de Investigación en Salud Poblacional.

Insistió a los universitarios en la  necesidad de prepararse continuamente para desarrollar la práctica 
con excelencia, «les recuerdo a todos ustedes que para trascender en una actividad específica sólo 
existe una formula de éxito: trabajo, dedicación, fe y pasión». 

Por su parte, el doctor Oliverio Welsh Lozano se dijo orgulloso de pertenecer a la Máxima Casa de 
Estudios desde hace 59 años, cuando se registró como alumno de la carrera de Medicina y, a partir 
de 1946, como docente.

«He sido testigo de cambios muy importantes en mi Facultad de Medicina, he visto cómo ha 
evolucionado, he constatado el avance continuo, cualitativo y cuantitativo, de la enseñanza de 
Medicina, en el equipamiento de sus laboratorios, la formación de sus profesores para obtener grados 

La Facultad de Medicina y el 

Hospital Universitario han 
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dio origen

““
Dr. Jesús Ancer Rodríguez
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académicos; así como la interacción de alumnos y profesores en materia de investigación», agregó 
el profesor del Servicio de Dermatología. 

Manuel de la O Cavazos destacó que las personas homenajeadas contribuyen al engrandecimiento 
del país y dan un gran impulso a la medicina gracias a su trayectoria, esfuerzo y vocación.

«Este ceremonia es significativa, porque se desarrolla a casi 180 años de su viaje fértil de Gonzalitos a 
estas tierras, quien dejó un legado creciente; las huellas del doctor González constituyen una auténtica 
herencia de valor histórico e indudable trascendencia», dijo el funcionario estatal.

El Rector Jesús Ancer explicó que desde 2012, la UANL otorga este galardón a través del Consejo 
Universitario, en el marco del Día del Médico; otra actividad es la Semana del Hospital Universitario, 
decretada por el Congreso del Estado para sensibilizar a la población y recaudar fondos a favor de 
este centro hospitalario.

«La Facultad de Medicina y el Hospital Universitario han sido fieles a la visión que les dio origen, 
porque han conservado el humanismo, la formación médica, han priorizado el servicio a la población 
y han acrecentado la generación del conocimiento, lo que le ha dado dinamismo y modernidad al 
binomio hospital-escuela», dijo el Ejecutivo universitario.

el dR. jesús ANceR RodRÍguez, develó su 
fotogRAfÍA eN lA gAleRÍA de RectoRes

el Ejecutivo universitario 
develó su fotografía en 
la Galería de Rectores de 

la Máxima Casa de Estudios -la 
número 33- en ceremonia que 
se efectuó el 26 de octubre; 
lo acompañaron el maestro 
Rogelio Garza Rivera, Secretario 
General y Rector designado 
para el período 2015-2018; 
así como directivos, maestros, 
administrativos y estudiantes.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez y el Secretario General, Rogelio Garza Rivera. 26 de octubre de 2015.

«Regresaré a la investigación, voy a la docencia, tengo los programas doctorales, las maestrías, 
tengo mucho trabajo por hacer, me gusta mucho dar clases, ya lo hago; voy a estar en el Centro de 
Investigación y Desarrollo en Ciencias de la Salud y estaré trabajando en grandes proyectos», dijo 
en entrevista Ancer Rodríguez.

En el vestíbulo de la Torre de Rectoría se llevó a cabo esta ceremonia, en la que tomaron la palabra el 
maestro Juan Francisco Garza Tamez, quien fue Presidente de la Junta de Gobierno en el período en 
que Ancer Rodríguez se desempeñó como Rector, y el doctor Luis Humberto Gómez Danés, integrante 
de la generación 1968-1974 de la Facultad de Medicina, compañero y amigo del homenajeado.
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«En cada una de las 33 fotografías está la historia de la Universidad a sus 82 años y al doctor Ancer 
lo vi preocupado y ocupado en hacer que cada vez nuestra institución superara los problemas que 
pasaba y escalara peldaños mayores, y eso lo logró muy bien», dijo Garza Tamez.

Aseguró que hoy la Universidad tiene una presencia muy importante en la sociedad y a nivel 
nacional es identificada por su calidad, «el doctor supo ganarse el reconocimiento y agradecimiento 
en la Universidad y en los diversos sectores de la sociedad; su liderazgo todos lo conocemos, pero 
sobretodo es un líder que convence a todos de que abracemos el mismo ideal y trabajemos en el 
mismo sentido».

Luis Humberto Gómez Danés recordó su etapa de estudiante al lado de Rector, «fuiste un hombre 
muy inquieto como el uranio 238, muy activo. Fue un hombre extraordinario en la residencia, muy 
buen profesor, maestro, directivo y todo lo ha hecho magníficamente. Felicidades Chuy. Cumpliste 
muy bien», pronunció.

Insistió en que la ocasión era especial para evocar los recuerdos, de los primeros años en la Facultad 
de Medicina, de la generación en que 200 alumnos ingresaron y sólo 128 se graduaron.

 Me voy satisfecho. La Universidad es otra después de seis años y ahí están los indicadores. Lo más 
valioso es haber hecho que la Universidad tuviera presencia en todos los sectores y sobre todo, la 
ayuda que le dimos a los jóvenes, las becas y las oportunidades de estudio», aseguró el funcionario.

La administración del doctor Jesús Ancer Rodríguez se caracterizó por su sentido social y así desearía 
ser evocado, «Me gustaría que me recordaran como un rector socialmente responsable, que apoyó en 
los momentos de crisis en el Estado y que la Universidad fue un factor de cambio; ahora los jóvenes 
tienen una Universidad mejor», comentó. 

uN homBRe que
sABe soNReÍR

originario de Reynosa, Tamaulipas, pasó su niñez con sus padres y seis hermanos. Estudio en la 
secundaria “José de Escandón” y ahí le nació el sueño de estudiar ingeniería –era una escuela 
técnica federal que tenía laboratorios de última generación– y entre su alberca olímpica y un 

gimnasio de duela despertó su interés por el deporte.

El Secretario General de la UANL y Rector designado para el periodo 2015-2018, Rogelio Garza Rivera. 27 de octubre de 2015.

A temprana edad perdió a su padre, pero con el apoyo de su amigo el comandante de la aduana Felipe 
García Segovia, logró continuar con sus estudios, gracias a que él lo apadrino.

“Así se me hizo realidad el sueño de vivir en Monterrey”, recuerda Rogelio Garza Rivera.

Llegó a esta ciudad a los casi 15 años a una casa de asistencia que estaba en el centro, por Serafín 
Peña y Ruperto Martínez. Primero fue a la Secundaria 1, y repitió tercer año para poder entrar a la 
Uni, luego entró a la Prepa 1 en Colegio Civil.

“Estuve en el área de ingenieros. Empecé a jugar basquetbol, representé a Nuevo León, el equipo se 
llamaba Regios de Monterrey; era muy disciplinado, iba a correr todos los días a la Alameda porque 
vivía cerca; y entrenando entre los árboles soñaba con tocar el tablero, tocar el aro, cosas que logré 
hacer”, expresó.

Luego encontró otro ángel en el camino, el profesor Omar Sandoval, maestro jubilado de la Universidad, 
que reunió un grupo de muchachos de bajos recursos para formar un equipo de basquetbol.

“Crecí en un ambiente sano, el profesor me decía que yo vivía en el infierno pero no me quemaba, 
porque estuve solo, a mí nadie me decía “oye ya ponte a estudiar, ¿hiciste la tarea?, llega temprano, 
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no fumes, pero el entorno del deporte me envolvió en una nube padre”.

En 1969 ingresó a la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (FIME). El sueño de convertirse en 
ingeniero estaba más cerca. “Nada más tuve una novia –que es mi esposa– y ella me daba de cenar. 
En las vacaciones me iba a trabajar con un hermano de mi mamá que vivía en Houston y tenía un 
negocio de repartir galletas en un camión a tiendas de conveniencia, así me ganaba algunos dólares 
y regresaba”.

Combinó sus estudios con el deporte, jugó basquetbol y después, futbol americano.

“Recuerdo que después de haber ganado tres años consecutivos, FIME perdió el campeonato del 
72; y el coach Cayetano Garza y el ingeniero Ángel Lozano Chaires reclutaron deportistas, entonces 
incursioné en el futbol americano sin saber qué era tackle guard, ni nada de eso; nada más me dijeron 
‘estos son los huecos pares, los huecos nones, y me gustó, se me dio el juego”.

El primer año fue campeón anotador, campeón corredor y el mejor jugador de la temporada, mientras 
destacaba en el salón de clases y conocía a fondo la escuela.

“Al terminar mi carrera en 1974 ya iba a Pemex a trabajar, cuando el ingeniero Jorge Urencio, que en 
paz descanse, no me dejó ir, me pidió que me quedara a dar clases y seguir en el futbol americano”, 
pronunció .

Garza Rivera se quedó en FIME. Fue maestro en el área de Dibujo, Álgebra, Física, en el área común 
de ciencias básicas. Cuando llegó el ingeniero Lorenzo Vela Peña como director, un joven Rogelio 
logró su primera posición administrativa: jefe del departamento deportivo.

“Luego tuve la coordinación del área de Ciencias, manejaba Física, Matemáticas, Laboratorios, 
Instrumentación; me acuerdo que en ese momento se me hacían mariposas en el estómago por la 
responsabilidad”, comentó.

Fue coach de futbol americano. Con el ingeniero José Antonio González como director en la facultad, 
fue invitado a ser secretario administrativo. Después vendrían puestos como subdirector y en 2002 
llegó a la dirección.

“Tenía 28 años de servicio y mucho conocimiento de la evolución de la escuela. Ahí trabajamos 
en la creación de nuevas carreras, en buscar acreditaciones, fortalecer la infraestructura deportiva, 
de investigación, la movilidad internacional, hablamos con los papás, con organizaciones de la 
comunidad europea como el  DAAD y Alianza Francesa. Impulsé un centro de desarrollo estudiantil, 
porque yo viví las proezas que tiene un estudiante, sus necesidades de orientación, la manera en que 
a veces uno no tiene ni para comer”, argumentó.

Al terminar la dirección en 2008 se incorporó al proyecto de la Ciudad del Conocimiento, como 
director del Centro de Investigación y Desarrollo en Ingeniería, dentro del Parque de Investigación 
e Innovación Tecnológica (PIIT). En 2009 tiene la oportunidad de estar como Secretario General al 
iniciar el rectorado del doctor Jesús Ancer, y siguió el camino de conocimiento institucional.

“A nosotros nos dicen autoridades universitarias, pero yo digo que somos gestores porque facilitamos 
a las escuelas conseguir recursos, infraestructura, acreditaciones  para cumplir con las visiones que 
se han creado, primero en 2006, luego 2012 y la 2020”.

En el reto que inició el 28 de octubre de 2015 como Rector de la Máxima Casa de Estudios, agradeció 
el honor que le hiciera la Junta de Gobierno por la confianza para dirigir la Universidad.

“Sé que hay muchas cosas por hacer, mejorar a los profesores, a los trabajadores, tener una armonía, 
como digo yo: hay que divertirnos porque vivimos más tiempo en la Universidad que en nuestras 
casas. No quiero perder esa vocación de maestro universitario, esa convicción de ayudar a los chavos.”

“El proyecto ya está, hay un plan de desarrollo que hemos venido construyendo, obviamente hay que 
ponerle un sello. La Universidad ha cumplido con su responsabilidad social pero hay que medirnos, 
ver el impacto hacia la comunidad, hay que decir «aquí hay una transformación real, esto es un 
egresado transformador que da testimonio», comentó.

Dice sentirse tranquilo, mucha expectativa y mucha sensibilidad.

“Te mentiría si te dijera ‘siempre soñé ser Rector’, no; soñé siempre la vocación de poder ayudar a 
los chavos, atenderlos, orientarlos y compartirles vivencias para que valoren la oportunidad de su 
formación. Tenemos una gran Universidad que educa para transformar y a su vez se transforma 
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para seguir con esa educación de clase mundial; quiero seguir esa 
proyección pero también estar más hacia el interior, cerca de la 
gente”.

¿Sabe que es el Rector en la era de las selfies y los twitts, la 
velocidad y la tecnología?

“Todo esto nos permite estar más cerca de los jóvenes y ellos son 
la razón de nuestra Universidad; de hecho traigo un proyecto para 
fortalecer nuestros canales de comunicación en la UANL; sumarnos 
para dar a conocer las fortalezas de una Universidad que es una 
gran familia, con una población de más de 180 mil estudiantes. Que 
no se nos olvide que esta Universidad ha sido un factor de cambio 
en la evolución, la producción industrial y la transformación social 
de Nuevo León; donde voltees hay egresados teniendo historias 
de éxito y las redes sociales deben ayudarnos a compartir esas 
historias.

A la silla principal de la Autónoma de Nuevo León, llega un hombre 
que sabe sonreír.

“Siempre me han dicho que el tesoro más grande que tengo es mi 

Que no se nos olvide 

que esta Universidad 

ha sido un factor de 

cambio en la evolución, la 

producción industrial y 

la transformación social 

de Nuevo León; donde 

voltees hay egresados 

teniendo historias de éxito 

y las redes sociales deben 

ayudarnos a compartir esas 

historias.

“

“

Rogelio Garza Rivera

buen humor, mi sonrisa. Mi personalidad me ha ayudado a hacer amigos, aliados, trabajar en equipo; 
no lo sabe todo uno, hay que preguntar cuando no sepas, tener esa apertura y eso me ha ayudado a 
sacar adelante las responsabilidades.

“Difícilmente me hacen enojar, soy una persona prudente, procuro escuchar. La risa me ha ayudado 
mucho porque es como una terapia y te conecta con la gente, que para mí es fundamental”, finalizó.

Asume Rogelio gARzA RiveRA 
cARgo de RectoR de lA uANl

inicia una etapa de consolidación en la UANL con la llegada a la Rectoría del maestro Rogelio G. 
Garza Rivera, quien aceptó la responsabilidad de dirigir a esta casa de estudios para el período 
2015-2018.

El Maestro Rogelio Garza Rivera en su toma de protesta. 28 de octubre de 2015.

«El reto es grande, tenemos que ofrecer educación superior con criterios de calidad, inclusión, equidad 
y respeto a los derechos humanos; juntos vamos a consolidar a la UANL, somos la Universidad que 
educa para transformar y que se transforma para educar», pronunció el nuevo Rector de la UANL.

En el Teatro Universitario se llevó a cabo esta ceremonia de Toma de Protesta, acto que encabezó 
el doctor José Santos García Alvarado, Presidente de la Junta de Gobierno; Salvador Jara Guerrero, 
Subsecretario de Educación Superior de la SEP; el  doctor Jaime Vázquez Ponda, Secretario General 
de la ANUIES,  y testigo de honor el Gobernador  Ing. Jaime Rodríguez Calderón.

«Vienen grandes proyectos para la Universidad, hay proyectos en puerta en Ingeniería Automotriz 
y Aeronáutica, por mencionar algo; trabajaremos en materia de cobertura, competencia docente, 
vinculación; hay mucho trabajo por hacer», fueron sus primeras declaraciones. 

Luego de aceptar la investidura de Rector, Garza Rivera adelantó que habrá una reestructuración 
administrativa, que contempla una disminución de secretarías y áreas no sustantivas, así como el 
control y ordenamiento para disminuir el gasto corriente. 

Advirtió que la Universidad debe crecer en calidad, en apoyo a estudiantes, en el desarrollo de una 
investigación pertinente, vinculación, infraestructura, en cobertura con el apoyo de las nuevas 
tecnologías de información.

«Trabajaré con pasión y vocación para coordinar voluntades y hacer más grandes los principios y 
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aspiraciones de mi Alma Máter; mi reconocimiento a todos aquellos que más recientemente ocuparon 
este cargo y que con su dedicación han hecho posible que se le dé continuidad al proyecto que ya ha 
consolidado a la Universidad», continuó.

Aprovechó entonces para destacar el liderazgo y entrega del doctor Jesús Ancer Rodríguez, 
«universitario distinguido, quien nos deja un gran legado, ejemplo de trabajo y compromiso 
universitario».

El Ejecutivo universitario tiene como proyecto ampliar la cobertura en el sur del estado, promover en 
aquella región las carreras de veterinaria e ingeniería y hacer lo propio en la región norte.

«En todas las preparatorias se impartirá un programa educativo técnico bajo el exitoso modelo de la 
EIAO; impulsaremos el modelo de educación a distancia, combinando las prácticas educativas con 
el autoaprendizaje y con el uso de la tecnología», continuó.

Se creará el Centro de Atención y Desarrollo Estudiantil, se consolidará el Programa de becas y 
tutorías parar incrementar la eficiencia terminal; trabajarán con el arte y la cultura, y promoverán el 
deporte de alto rendimiento, de recreación y adaptado.

Garza Rivera ofreció al Gobierno Estatal la ayuda para resolver los grandes retos que enfrenta como 
es la obligatoriedad de ofrecer una educación media superior gratuita y calidad, actualmente 77 mil 
cursando la prepa y 62 mil reciben algún tipo de becas.

El doctor Jaime Vázquez Ponda aseguró el respaldo institucional para la nueva administración, para 
una institución que representa un orgullo para el país y la ANUIES, y dejó claro que esta transición 
no es un cambio de ruta, si no que le da plena continuidad y vigencia al rumbo que la Universidad 
ha establecido en su visión 2020.

«Los ejes de gestión y líneas de acción del maestro Rivera apuntan hacia la consolidación a lo ya 
alcanzado y pone el acento a la calidad transformadora en la academia, innovación, vinculación y 
transferencia del conocimiento, así como en la gestión institucional para el desarrollo sustentable», 
pronunció el Secretario General de ANUIES. 

Para el doctor Salvador Jara Guerrero el reto de todo es aumentarla 
cobertura, pero hacerlo con calidad, «necesitamos que los jóvenes 
tengan una educación de clase mundial para aspirar a ser un país 
de primer mundo».

El Subsecretario de Educación Superior agregó que deberán darse 
continuidad al trabajo que se ha realizando, considerando el gran 
prestigio y posicionamiento que hoy tiene la UANL.

El gobernador Jaime Rodríguez Calderón aseguró que en la 
Máxima Casa de Estudios se tomó una buena decisión en la 
elección de Rector y ahora hay que ponerse a trabajar de manera 
coordinada.

Insistió en que la Universidad debe potenciar y tomar el liderazgo 
que ya ostenta para hacerlo más grande, «que este liderazgo hoy 
despegue con mayor intensidad porque Nuevo León necesita 
tomar el liderazgo del país, si Nuevo Leon hace las cosas bien en 
el país, los demás estados lo harán».

Del proyecto de aumentar la cobertura apoyados en las nuevas a 

“

“

Jaime Rodríguez Calderón

La Universidad siempre 

ha ido hacia adelante y 

hoy es el mejor momento 

de la Universidad, está en 

el momento de atreverse 

a hacer historia y hoy 

es tiempo de cambiar 

y hacerlo implica a 

atreverse a ser criticados; 

el Gobierno va a trabajar 

contigo Rogelio

tecnologías, el Mandatario estatal dejó claro que hoy es necesario  que el maestro imparta clases a 
miles de jóvenes a través de la red.



uANl octuBRe
de 201526 uANl octuBRe

de 2015 27

coN iNtegRAcióN impulsARá 
lA tRANsfoRmAcióN e 

iNNovAcióN eN psicologÍA

e n la Facultad de Psicología (FaPsi) se llevó a cabo el cambio de mandos directivos y se designó 
al doctor Álvaro Antonio Ascary Aguillón Ramírez como director  para el período comprendido 
de 2015 al 2018.

El Dr. Álvaro Antonio Ascary Aguillón, toma protesta como Director de la Facultad de Psicología, ante la presencia del Rector de 

la UANL, Rogelio Garza Rivera y los integrantes de la Honorable Junta de Gobierno. 10 de septiembre de 2015.

Fue el doctor José Santos García Alvarado, en calidad de Presidente de la Junta de Gobierno, quien 
tomó la protesta al nuevo director en acto que se realizó el 29 de octubre y que encabezó el Rector 
Rogelio G. Garza Rivera, quien colocó la medalla Venera, símbolo de autoridad ante el Consejo 
Universitario.

«En esta facultad se tiene una gran responsabilidad para la mejora de la sociedad, nos debe quedar 
claro nuestro papel como educadores, debemos generar egresados con formación de clase mundial», 
dijo García Alvarado, quien exhortó a la comunidad a apoyar al nuevo director en esta tarea.

Ya con el nombramiento de director, el doctor Álvaro Antonio Ascary Aguillón se comprometió a 
colocar en una mejor posición a la Institución, con la ayuda de sus casi cuatro mil alumnos, cuerpo 
docente y administrativo.

«Tanto el propósito de un servidor y del equipo administrativo es asegurar que la representatividad 
de la Facultad de Psicología colabore en el engrandecimiento de nuestra Universidad», pronunció.

Compartió algunos de los proyectos que va a trabajar en este período que encabeza: fortalecimiento 
del Posgrado, mantener y acrecentar la calidad educativa, ampliar la oportunidad de acceso, revisar 
el modelo académico desde licenciatura, fortalecer la consolidación de los cuerpos académicos 
fortaleciendo su participación en redes académicas; promover la internacionalización, ampliar las 
actividades culturales y deportivas de la institución de educación superior.

«Vamos a continuar mejorando el espacio de trabajo de docentes y alumnos, tenemos conciencia que 

esto implica manifestar una legítima aspiración de poner nuestro 
mayor esfuerzo para construir la FaPsi que anhelamos», expuso 
el directivo.

En su oportunidad, el maestro Rogelio G. Garza Rivera destacó que 
la Facultad de Psicología es hoy una institución de prestigio gracias 
al liderazgo de quienes la han dirigido.

El Ejecutivo universitario felicitó a la comunidad de esta 
dependencia por la unidad en la que trabajan y aprovechó la 
ceremonia para reconocer la labor del doctor José Armando Peña 
Moreno, tras seis años de gestión.

“
“

Rogelio Garza Rivera

Reconozco el trabajo de 

todos los ex directores 

en beneficio de la 

comunidad, está escuela 

siempre se ha preocupado 

por ofrecer atención de 

manera abierta, a través 

de la Unidad de Servicios 

Psicológicos, cuyo modelo 

de formación teórica-

práctica permite a los 

alumnos una educación 

integral basada en 

competencias
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lA pRepARAtoRiA 20 AvANzA eN 
el cAmiNo de lA cAlidAd

El Director de la Preparatoria N°20, Juan García Ramírez muestra la Medalla Venera a la comunidad académica, ante la presencia 

del Rector de la UANL, Rogelio Garza Rivera y los integrantes de la Honorable Junta de Gobierno. 29 de octubre de 2015.

santiago, N. L.- La Preparatoria 20 refrendó el trabajo que ha realizado el maestro Juan García 
Ramírez al frente del plantel en tres años de gestión, y decidió su continuidad como director 
para el segundo período 2015-2018.

Encabezó esta ceremonia el Rector Rogelio G. Garza Rivera, quien colocó la medalla Venera al maestro 
García Ramírez, luego de aceptar el nombramiento que le otorgara la Junta de Gobierno, órgano que 
preside el doctor José Santos García Alvarado.

El Presidente de la Junta de Gobierno destacó que a más de 41 años de fundada esta preparatoria, 
ha sido base para la formación de los jóvenes de la región y ha favorecido que muchas personas 
ostenten hoy un grado académico.

«Maestro en diversas formas ha hecho usted un recuento de sus logros ante la Junta de Gobierno y 
vemos con agrado el lema de su plan de trabajo ‘Educar y servir con calidad y humanismo’, porque 
ambos elementos son requeridos para cumplir con la labor que nos han encomendado», expresó.

El Director García Ramírez explicó que están llamados a vivir el trabajo como una condición humana 
y vocacional, que deja satisfacciones cuando hay resultados positivos.

«Comencé a trabajar desde 1996 y desde entonces me he esforzado para engrandecer el espíritu de 
este plantel, han sido días intensos, tensos, alegres y felices, y al final está la satisfacción de poder 
construir», compartió.

García Ramírez enumeró algunos de los proyectos que ya se concretaron como fue el ingreso 
al Sistema Nacional de Bachillerato, su participación con éxito en el Premio Nuevo León a la 
Competitividad, así como el incremento del 20 por ciento de la matrícula, la formación docente y la 
certificación de la gestión.

“

“

Rogelio Garza Rivera

«Después de este balance aquí la reflexión: el trabajo en equipo. 
Estoy rodeado de gente capaz, que trabaja y que se compromete 
a innovar para estar a la altura de este mundo complejo; estoy 
rodeado de gente dotada de conocimiento, que busca humanizar 
y construir un mundo más humano, ordenado y compasivo», 
continuó.

El Rector Rogelio G. Garza Rivera destacó que desde 1974, la 
Preparatoria 20 siempre ha tenido una gran visión y gracias al 
esfuerzo y al trabajo de todas aquellas personas que han asumido 
la responsabilidad de dirigir este plantel, hoy es orgullo en toda la 
región.

«Con el liderazgo del maestro Juan García se han cumplido con los 
objetivos trazados para esta escuela de bachillerato y siempre muy 
alineados al Plan de Desarrollo Institucional de la Universidad», 
finalizó.

Gracias al esfuerzo y al 

trabajo de todas aquellas 

personas que han asumido 

la responsabilidad de dirigir 

este plantel, hoy es orgullo 

en toda la región.
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